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徜徉于华丽灯饰东建材旗舰店里，绝对是件赏心悦
目的事情。上千款水晶灯饰，2万余种特色花灯……这
是国内最大的一站式灯饰购物大卖场。而它的创办人，
郑州市华丽灯饰有限公司董事长连志刚则是目前中原照
明业不得不提的一个人物。 晚报记者 袁瑞清 师红涛

记者：请你简述一下企业的发展历程。在企业这些
年的发展过程中，你认为有哪些关键的节点？

连志刚：华丽灯饰始创于1988年，目前已经发展成为
中原地区唯一一家以经营中高端家居灯饰、商业照明及家
居饰品为主的大型专业灯饰卖场。20年来，华丽灯饰始终
坚持“诚信经营、服务至上”的经营理念，率先推行“明码实
价”、在灯饰卖场中引进“家居”配套的销售模式……依靠
持续创新的经营策略与独特精准的市场定位，不断引领中
原灯饰行业的蓬勃、健康发展。2004年8月，营业面积达
7000平方米的华丽灯饰东建材旗舰店开业，成为当时国内

经营面积最大的专业灯饰卖场，标志着华丽灯饰由此进入
快速发展的阶段，华丽灯饰借此跻身中国灯饰零售行业的
领跑者行列。华丽灯饰品牌赢得了河南及周边省份中
高端消费群体的青睐。2008年，随着华丽灯饰“两翼齐
飞”（会员发展和连锁扩张）发展战略的制定，被誉为“中
原灯饰航母”的华丽灯饰步入高速发展阶段。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵人，关于行
业、关于企业、关于人生，你有何心得体会？

连志刚：全世界都没有灯城的概念，只有品牌专卖
店，希望华丽灯饰东建材旗舰店能够成为消费者一站式
的灯饰消费广场。2009年，华丽灯饰继续专注于家庭
消费者的需求，时刻洞察市场的潮流，时刻倾听客户的
心声，做一个真正能与客户心与心沟通的卖场。同时，
专注于光的科技、灯的艺术，持续提供节能、环保、健康、
绿色的产品；物超所值，为客户节省更多的钱！全方位
提升客户家庭生活的品位与感觉！

作为欧派橱柜郑州分公司总经理，兰红似乎天生就与厨
房有着不解之缘，如今欧派进驻郑州已有十几个年头，它见证
了中原橱柜业的风起云涌，也记录着兰红的聪慧谋略。欧派
橱柜无可争议地成为了中国橱柜的领军企业，而郑州欧派也
同样深受消费者信赖。 晚报记者 袁瑞清 张真

记者：在企业这些年的发展过程中，你认为有哪些关键
的节点？你对其中哪个阶段或者哪件事情印象最深刻？

兰红：欧派于上个世纪 90年代率先引入“整体厨
房”概念，开创中国工业化生产现代橱柜的先河，被誉
为中国“厨房革命”的倡导者、现代橱柜的领潮人。如
今，欧派1000余专营商场遍及全国600多个大中城市，
产品远销美国、加拿大、日本、澳大利亚、东南亚、中东
等 50多个国家和地区。凭借强大的规模和实力优势，
欧派不断创造出市场奇迹，先后获得国内外权威部门
授予的60余项认证和荣誉称号。

作为中国橱柜行业的领军企业，欧派15年来一直坚

持高品质的服务，欧派的服务贯穿售前、售中、售后三个
环节。在产品销售前，欧派为客户免费提供专门编写的
《橱柜消费指南》，免费提供各种咨询，增加消费者对橱柜
知识的了解，培养其理性消费意识，减少在购买产品前的
时间、精力、物力支出，购买到性价比更高的产品。

记者：做企业这么多年，关于行业、关于企业、关于
人生，你有何心得体会？

兰红：在橱柜这个行业，不进步就是一种退步。很多
企业、公司都说要打造一个品牌，事实上，品牌不是生搬硬
套打造出来的，而是经过长期的时间考验，渐渐地积累、沉
淀、升华而来的。刚刚出现的只能称得上是“产品”，而非

“品牌”，因为它还没有经过消费者的鉴定、认可。作为行
业领先者，欧派的作风是越来越认真、越来越细心。尤其
是在售后服务上。为了把握第一手的客户反馈信息，我经
常亲身电话造访一些消费者，询问我们的产品在设计、
安装、售后服务等方面是否让他满足，有什么意见或建
议？欧派就是要与产品的每一个细节“较真”。

兰红：逆水行舟 不进则退

同进取 共辉煌
共话60年，听他们讲述“成长的故事”
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随着生活水平的提高，人们对自身的健康越来越重视，
对橱柜的要求也越来越高。人们不单注重橱柜的质量，更
注重橱柜给家居生活带来的变化，品牌橱柜的销售也因此
越来越好。东方邦太橱柜总经理张毅星让来自南京的著名
橱柜品牌——东方邦太整体橱柜落户并植根中原，让市民
感受到优质橱柜的魅力。 晚报记者 袁瑞清 张真

记者：请你简述一下企业的发展历程。在企业这
些年的发展过程中，你认为有哪些关键的节点？

张毅星：2004年，我选择了来自江苏南京的优秀品
牌——东方邦太整体橱柜，并在东大街开设第一家店
面。2006年，经过市场的积累，东方邦太在顾客中口碑
非常好，顺应市场需求在凤凰城开了第二家店面，面积
300多平方米，东方邦太进入高速发展阶段。2007年在
东大街开设第三家店面，面积 600多平方米，东方邦太
进入发展中的高运转阶段。2009年在凤凰城开设了第
四家店面，面积近 400平方米，东方邦太在郑州的发展
进入稳固阶段。2006年 6月份正式启动感恩回馈、饮
水思源活动，向河南省慈善总会捐款近 2万元人民币，

这说明东方邦太是一个富有爱心的企业 ，公众反应
非常好。2008年由于受经济危机的影响，公司发展滞
缓，公司进入了服务年，巩固发展成果，并指出了调
整、改革、创新、服务的发展方针。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵人，关于行
业、关于企业、关于人生，你有何心得体会？

张毅星：越是困难环境，越能凸现品牌价值，面对
经济危机的影响，我们卖的就是自信和态度，出手就要
讲究“快、准、狠、稳”。比如最近一段时间我们主要通
过开发小区来抢占市场，几乎每一个有潜力的小区都
派有专人负责挖掘客户。

此外，最近和凤凰城其他品牌联盟一起举办大型促
销活动，通过精心的营销策划，不仅拉升人气，而且取得
相当不错的活动效果，在这个时候，要主动出击，不仅做
好现在，还要为未来考虑，就是要培养品牌的未来。

在质量上把好关，多搞活动，降低价格，我们主要
还是通过服务方面的优势来提高品牌的知名度和美誉
度。做生意，先得做人，在东方邦太店中，客户会有种
回家的感觉，很温馨。

在全国橱柜行业里，意利宝让人刮目相看。作为
意利宝橱柜掌门人，姚孟海到现在都难脱他的书生气，
然而就是这个看起来十分儒雅的人，撑起了河南本土
橱柜走向全国的旗帜。 晚报记者 袁瑞清 张真

记者：请你简述一下企业的发展历程。在企业这
些年的发展过程中，你认为有哪些关键的节点？

姚孟海：中原橱柜业10年发展历程，经历了从无到
有到形成专业规模的今天，标志是2003年到2005年东
西大街橱柜一条街的形成。至今，郑州已形成国内知名
品牌云集的橱柜零售产业群。从起步到目前跻身中国
橱柜业前20名，从本土品牌到建立近百家网络的全国品
牌，意利宝5年的发展历程是中原橱柜业的缩影。

2006年9月，东大街第一家店成立，意利宝踏上了
征程。2007年底，意利宝开始发展全国市场。到 2008

年12月，在全国各地，意利宝有了72家品牌店，销售额
3000多万元。值得一提的是，2007年，意利宝与国内建
材大鳄居然之家、红星美凯龙签订战略协议，进军大中
城市高端建材卖场。

记者：身为公司掌舵人，关于行业、关于企业、关于
人生，你有何心得体会？

姚孟海：作为个性化产品，橱柜品牌的竞争力取决
于设计。我认为，以前的河南品牌之所以无法占领高
端市场，就是因为“大家都习惯模仿”，“山寨”橱柜层出
不穷。而意利宝从品牌创立起，就把很大的财力用在
设计上，外聘一支国内顶级的橱柜设计师队伍。

同时，意利宝强调做出稳定的高品质产品，公司一
直坚持与国际国内著名品牌供应商合作，无论是国产
板材还是进口五金都是各行业的顶级代表。2009年，
意利宝将在河南率先全面使用德国进口的艾格板。

张毅星：要培育品牌的未来

姚孟海：好设计才能有好橱柜
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连志刚：传播光明 铸就华丽

姚孟海
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欧派橱柜的宗
旨是为消费者奉献
最优质的产品，郑州
晚报则是为读者提
供最好的精神食量，
两者其实有着共通
之处。祝愿郑州晚
报发展得越来越好，
越来越受到读者的
青睐和认可。

——兰红

连志刚

作为郑州的主
流媒体，郑州晚报一
直引领和促进着行
业的发展，对橱柜行
业也是如此。如今，
郑州晚报即将走过
60年的发展历程，相
信其在今后会发展
得更好，更加促进中
原橱柜行业的进步
与发展。

——姚孟海

郑州晚报是深受
郑州市民喜爱的一份
报纸，是郑州市公众
影响力比较强的一份
报纸。我希望郑州晚
报借助中原崛起的大
好发展机遇，与时俱
进，不断创新，继续承
载郑州人喜爱阅读郑
州晚报的历史责任，
给广大读者奉献出更
多优秀的内容。

——张毅星

郑州晚报——中
原人都市生活的精致
媒体参谋！贺《郑州
晚报》创刊60周年！

——连志刚
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